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平成３０年度第４回袖ケ浦市子ども･子育て支援会議 

 

 

１ 開催日時   平成３１年３月７日（木） 午前１０時開会 

 

２ 開催場所   市役所旧館３階大会議室 

 

３ 出席委員 

委員長 片倉 憲太郎 委 員 神﨑 保 

副委員長 柳瀬 芳枝 委 員 和田 操 

委 員 佐藤 ちひろ 委 員 大熊 賢滋 

委 員 福原 祐子 委 員 寺田 陽一 

委 員 小林 清子 委 員 伊藤 桂子 

委 員 田中 直子 委 員 中島 友子 

委 員 髙橋 悦子 委 員 阿蘇 由紀子 

委 員 宮野 達也   

 

４ 欠席委員 

委 員 小貫 篤史 委 員 福島 桜子 

委 員 小熊 良 委 員 塚本 勝彦 

委 員 菊島 啓 委 員  

 

５ 出席職員 

福祉部長 根本 博之 

子育て支援課長 生方 和義 

子育て支援課副課長（子育て環境推進班長事務取扱） 齋藤 智宏 

子育て支援課こども家庭班長 半沢 佐知子 

子育て支援課子育て環境推進班 副主査 巽 浩二郎 

子育て支援課子育て環境推進班 主任主事 小野 さおり 

保育課長 高浦 正充 

保育課保育班長 勝畑 孝光 

健康推進課総括保健師 鈴木 日和 

学校教育課副参事（指導班長事務取扱） 鈴木 大介 

学校教育課副課長（学事保健班長事務取扱） 竹川 義治 

 

６ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員   ５人 

傍聴人数   １人 

 

７ 議題 

（１）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果について 

（２）その他 
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８ 議事 

 

１ 開 会  

 

２ 委員長挨拶  

※委員長より挨拶 

 

３ 議 題  

 

（１）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果速報について  

 片倉議長 

それでは、議題に入ります。 

議題（１）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果について、事務局より説明をお願いし

ます。 

 

 ※事務局から資料、当日資料により説明 

 

【 質疑・応答 】 

 

 片倉議長 

ただ今、子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果について説明がありました。 

ご意見、ご質問があれば、お願いいたします。 

はい、中島委員。 

 

 中島委員 

 当日資料 10ページの「病気の際の対応」のところで、平岡地区の「母親が仕事を休んでみた」

の割合が 95.5%で高いという説明がありましたが、他の地区も 8割程度となっているので、それよ

りも「父親が仕事を休んでみた」で長浦地区では 4割となっていることの方が、父親が仕事を休ん

で子どもをみれる環境にあるということで、注目すべきことと思いました。どちらかといえば母親

の方が、子どもが大きくなるまで自分の仕事の量を抑えたりコントロールしている中で、父親がフ

ルタイムで働いている人がほとんどだと思うので、長浦地区の他、蔵波地区や昭和地区でも 3～4

割となっていて父母のバランスが取れているという特徴があると思いました。 

また、資料 47ページの「地域の子育て支援事業の利用状況について」のところで、「利用してい

ない」や「無回答」の割合が多かったのは、施設についてあまり知られていないのではないかとい

うことと、施設数はどれくらいあるのか教えていただきたいです。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

「病気の際の対応」については、「母親が仕事を休んでみた」の割合が、平岡地区が突出して高

く、説明させていただきましたが、委員がおっしゃられたとおり昭和、蔵波、長浦の各地区では「父

親が仕事を休んでみた」の割合が多く、父母のバランスが取れているということだと思います。 
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事務局 

子育て支援センターの箇所数については、市が運営するこども館を含め、市内で６箇所になりま

す。 

 

片倉議長 

よろしいですか。 

他に質問はありますか。はい、高橋委員。 

 

高橋委員 

 今のご質問に関連して発言させていただきます。資料 47 ページの内容について、１週あたりの

利用回数で「無回答」が 75.0%となっていますが、なぜそのような回答になったのか検証して、質

問の仕方を検討されると良いかと感じました。また、子育て支援センターが知られていないのでは

ないかというご質問がありましたが、幼稚園や保育所に入所されているお子さんは多いので、子育

て支援センターを利用する時間や必要性が低い方も多いと思います。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

 「無回答」の回答については、調査票のフォーマット上、分かりにくかった部分もあったかと思

いますので、次の調査では分かりやすい記載にしたいと思います。 

 

片倉議長 

よろしいですか。 

他に質問はありますか。はい、中島委員。 

 

 中島委員 

 資料 48 ページの問 17 の回答で、「新たに利用したり、利用日数を増やしたいとは思わない」の

割合が 60.5％というのは、施設利用者が満足していないことの顕れであり、高い数字だと思います。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

 確かに施設を利用して満足していない方もいらっしゃるでしょうし、満足している方もいらっし

ゃると思いますが、今回の調査の結果について、調査の形式上、その全てについて回答の理由が明

確であるとは申しあげられません。 

 

片倉議長 

よろしいですか。 

他に質問はありますか。はい、阿蘇委員。 

 

 阿蘇委員 

 当日資料 11 ページの不定期の教育・保育事業や宿泊を伴う一時預かり等の利用のところで、一

時預かり等を利用されていない方が 80％程度いるということですが、「利用したいが利用できなか
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った」という方はどのくらいいるか分かるでしょうか。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

 「利用したいが利用できなかった」という集計はしておらず、申し訳ございませんがお答えでき

ません。 

 

 阿蘇委員 

 私は現在一時保育の業務に就いていますが、利用者の方で、保育所に入所できなかったので、一

時保育を利用できないかという問い合わせが増えています。その対応について、公立保育所で一時

保育を増やす等の検討はされているでしょうか。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

 現在のところ公立保育所の一時保育を増やすという計画はございません。 

 

片倉議長 

よろしいですか。 

他に質問はありますか。はい、田中委員。 

 

 田中委員 

 今の阿蘇委員のご質問に関連して、アンケート結果からはストレートに見えてこない思いという

ものがあると思います。今は０歳から保育所に預けたいという方も多くなっているという結果でし

たが、１歳になってからでは保育所に入れないので、０歳から入所させたいという声も聞きます。

就労の理由だけでなく、入所させたいタイミングで入所できないので、やむにやまれずという事情

があるということをご理解いただきたいということと、数字だけでは拾いきれない部分もあるかと

思いました。 

 もう１点は、当日資料 17 ページに「子ども食堂」のニーズについて触れていますが、現在市内

で実施されている子ども食堂の利用状況について、個人又は団体が行っているのか、市が関わって

いるのか、利用状況について市は把握されているのか、今後どのように支援策として進めていくの

か教えていただきたいです。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

 市内の子ども食堂については、今年度途中から「ガウラこども食堂」という団体が、市と市民協

働という形で運営されています。事業の開催頻度については、月 1回、土曜日の 11時から 14時頃

の間に市民会館で開催しています。大人と子どもの参加者から若干の参加費を徴収し、食事を提供

するという形で運営されています。利用人数は凡そ 100名程度の方が利用されているということで

す。市がどのように関わっていくかというところですが、子育て支援課では、事業周知として各小
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学校や公民館、駅掲示板へのポスターの掲示という形で、現在の段階では啓発部分でお手伝いをさ

せていただいております。 

 

片倉議長 

よろしいですか。 

他に質問はありますか。はい、伊藤委員。 

 

 伊藤委員 

 当日資料 12 ページの放課後子ども教室について、「登録している」の割合が約 6％と大変低く、

「登録していない」の割合が 94.2%となっていますが、この中には学童保育の利用者も含まれてい

るのでしょうか。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

事務局 

 94.2%の割合は、学童保育の利用に関わらず、あくまで放課後子ども教室に登録していないとい

う方の割合です。また、現在市内で放課後子ども教室があるのが、長浦と昭和の 2箇所のみとなっ

ており、学区によっては放課後子ども教室がないという方の回答も含まれております。 

 

 伊藤委員 

 放課後子ども教室がある学区では、どの程度の利用率となっているか教えていただきたいです。 

 

事務局 

 申し訳ございませんが、学区別の集計結果が直ぐに出ませんので、後程回答させていただきます。 

 

片倉議長 

よろしいですか。 

 それでは質問がないようですので、議題（１）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果に

ついて、を終了いたします。 

 

（２）その他  

片倉議長 

次にその他について、事務局から何かありますか。 

 委員の皆様からは何かありますか。はい、中島委員 

 

中島委員 

 以前の会議から質問させていただいている袖ケ浦海浜公園の遊具について、所管が県ということ

でしたが、状況の進展はあるのか、分かる範囲で教えていただければと思います。 

 

 片倉議長 

 事務局お願いします。 

 

 

事務局 
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 これまで市から県へ何度か交渉させていただいておりますが、県の方針としましては、遊具につ

いては修理または新しいものは設置せず、既存の使用できない遊具は撤去するということです。た

だし、撤去の費用の確保が未定であり、時期についてははっきりと言えないという県からの回答が

ありました。今後は、予定が分かり次第、県から市へ連絡いただくということ、なるべく早く撤去

していく方針であると聞いているところです。 

 

片倉議長  

よろしいですか。他にありますか。ないようですので、議題（２）その他について終了します。 

本日は、皆様の貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

本日の議題はこれで全て終了しましたので、進行を事務局に戻します。 

 

７ 閉 会  


